MUERTE Y RESURRECCION DE CRISTO

La Iglesia de Dios de la Fé de Jesús

Punto de Fé 22

¡Ni murió en viernes ni resucitó en domingo!

Lectura básica: (1a Corintios 15: 1-4).

Este tema según lo presenta Pablo, es un asunto de Salvación. Así lo dice textualmente en el versículo dos.

Su enfática declaración es: "Cristo murió y resucitó conforme a las Escrituras AL TERCER DIA".

Tercer día conforme a las Escrituras son tres días completos. Según Jesús son "tres días y tres noches" (Mateo 20:19 y 12:40).

En inspirada armonía Marcos dice que Jesús resucitó "después de tres días" (Marcos 8:31).

En el libro de Esther (4:16 y 5:1), hay una prueba fehaciente de que "**tercer día**" son tres días completos (cada día con su noche). Si ésto es así, entonces el Señor Jesucristo ni murió en viernes, ni resucitó en Domingo. Por la muy elemental razón, de que del Viernes en la tarde al amanecer del Domingo, no hay tres días y tres noches, pero si se insiste en que él murió en viernes, entonces debió resucitar el lunes por la tarde, al cumplirse los tres días y las tres noches predichos por él mismo.

Juan 19:31 UN PASAJE CLAVE

Historia, doctrina, cronología, semántica hermenéutica, ley y verdad. Todo ésto hay en éste magnífico pasaje. No es extraño entonces que los intérpretes no lo hayan entendido y por el contrario, les haya sido piedra de tropiezo. Y así, sobre éste pasaje descansa toda la idea de que Jesús murió en viernes, porque dice: "era la preparación de la Pascua" y no debían de permanecer los cuerpos de los crucificados en Sábado sin ser quitados de la cruz. Sin embargo, hay cosas que éste pasaje no dice y otras que dice pero que no son como de ordinario se cree. Todo ésto lo veremos aquí.

NI VISPERA NI PASCUA

EXÉGESIS "Era la víspera de la pascua", la παραδκενε (o paraskeue), "**la preparación de la pascua**". La primera frase es de la versión antigua y la segunda, de la versión del año 60, pero ambas son incorrectas, pues ni

"víspera" ni "pascua" se encuentran en el texto griego, ya que son una añadidura de los traductores que creyeron que su interpretación del caso era correcta sin serlo como lo veremos enseguida.

El texto griego dice solamente: "era preparación" ¿De qué? Se ha supuesto que de la Pascua, más recuérdese que se ha establecido que Jesús murió el 14 de Nizán en plena Pascua, misma que empezó al finalizar la tarde del día 13 conforme a la hora de principio de los días en Israel, 21 horas antes de la muerte del Señor. Por lo que la preparación de la Pascua debió ser 24 horas antes de los sucesos de Juan 19:31.

¿A qué preparación se refiere entonces Juan? Es bien sabido que, al terminar la Pascua se iniciaba con un solemne sábado la fiesta de los ásimos, en la cual, durante siete días se comía pan sin levadura, concluyendo esta fiesta con otro Gran sábado el 21 de Nizán. Esto era un mandato de ley que se encuentra dictado en (Éxodo 12:15-17) y (Levítico 23:6-8). Estos sábados o días de reposo eran de los siete sábados ordenados así: "Además de los sábados de Jehová" que eran los sábados ordinarios de cada semana, (Levítico 23:38,39). Es evidente entonces que el sábado a que se refiere Juan no es el séptimo día de la semana sino el primer sábado solemne del año, siendo la preparación de éste "mega día" (como lo llama Juan), la que se estaba llevando a efecto cuando el Señor fue bajado de la cruz.

Recuérdese que el Señor tomó la Pascua la noche anterior a su sacrificio.

LOS SIETE SABADOS SOLEMNES

La fiesta de los ásimos con dos sábados. La fiesta de la cosecha o Pentecostés, la fiesta de las trompetas o año nuevo que hasta hoy los judíos celebran por el mes de Septiembre. EL YOM KIPUR o día de las expiaciones mejor conocido como el "día del perdón". Y por último, la Fiesta de las Cabañas o Tabernáculos también con dos sábados: el primero y el octavo día. Estos son los siete sábados solemnes ordenados para celebrarse en el día que cayeran como sábados o días de reposo. De éstos sin duda el más grande e importante para los judíos era el primero por ser el día de LA LIBERACIÓN DE ISRAEL de la esclavitud de Egipto. (Éxodo 12:17). Estos sábados no se celebraban en el sábado de la semana sino en la fecha en que caían. Esto nos lleva a la pregunta: ¿En qué día cayó aquel sábado 15 de Nizán mencionado en (Juan 19:31)? La respuesta está en tres pasajes que lo ubican sin lugar a dudas, (Lucas 23:54), (Marcos 16:1) y (Mateo 28:1).

UN EVENTO ENTRE DOS SABADOS

Según Lucas, las mujeres que pretendieron ungir el cuerpo de Jesús

compraron para el efecto "DROGAS Y UNGUENTOS" antes del sábado del mandamiento o séptimo día de la semana (el del cuarto mandamiento). Pero Marcos nos dice que las compraron cuando "pasó el sábado". ¿Quién se equivocó?, Ninguno, porque los dos dijeron la verdad, lo que pasa es que Marcos se refiere AL GRAN SABADO DE ASIMOS, y Lucas al sábado semanal. A la vez ambos se refieren al viernes como el día en que se compraron las drogas. Esto nos dice que el sábado de los ásimos fue jueves y el día de la preparación fue miércoles sin duda alguna. Este es el día de la muerte del Señor, miércoles y no viernes como se ha creído.

Pero ahora viene Mateo como tercer testigo de aquellos hechos y nos dice οΦε δαββατον, "ofé sabbaton, "Al final de los sábados", que erróneamente se ha traducido: "Pasado el día de reposo". Es curioso que la palabra sábado esté en plural, ¿Por qué? Porque Mateo se refiere a los dos sábados que habían pasado, el de los ásimos y el del decálogo y que allí terminaban, con lo cuál nos deja saber que en la tarde o fin del Sábado, el Señor ya no estaba en la tumba "porque ha resucitado", dijo el ángel a las mujeres, (Mateo 28:6). El sistema actual de principio y fin de los días a media noche, no existía. En el tiempo de Cristo, los días se contaban "de tarde a tarde". (Levítico 23:32).

LA HORA EXACTA Y DEL DIA DE LA RESURRECCIÓN

Es Lucas quien nos da el importante dato de la hora en que Jesús fue sepultado: "...Y estaba para rayar el Sábado". (Lucas 23:54).

Significa que estaba corriendo la última hora del miércoles 14 de Nizán, y "tres días y tres noches" después, nos llevan a la misma hora del sábado cuando también estaba para rayar el primer día de la semana o Domingo.

CONCLUSIONES

Jesucristo murió "conforme a las escrituras", el miércoles 14 de Nizán en la tarde del día de la pascua Judía del año 30 de esta era. Resucitó "conforme a las escrituras", en la última hora del Sábado 17 de Nizán tres días y tres noches después de ser sepultado de acuerdo con su propia predicción.

El "viernes santo" y "el domingo de resurrección", no tienen base bíblica y se han sustentado en una interpretación superficial que no toma en cuenta las bases escriturales del texto sagrado.

Los estudiantes de la Biblia saben que el versículo de (Marcos 16:9) que algunos toman como prueba de la resurrección en Domingo no se refiere al tiempo de la resurrección sino al tiempo en que se apareció primero en ese día a María Magdalena. De otro modo estaría en contradicción con los

pasajes aquí expuestos. Además, siempre se ha sabido que los versículos 9 al 16 de ese capítulo, no los escribió Marcos, sino que son una interpolación posterior de una mano desconocida, por lo que no pueden ser base para sostener ningún punto de fé.

UNA INTERPOLACIÓN FLAGRANTE

Tanto la Biblia de estudio Mundo Hispano, como la versión Moderna de Pratt, asientan en su referencia, que "El final del libro 9-20 no se halla en los MSS griegos más antiguos". Y la versión actualizada en su comentario del versículo 8 dice: "Los manuscritos más antiguos terminan el evangelio aquí".

VERSIONES QUE MUESTRAN LA VERDAD

(Mateo 28:1), lo traducen así algunos versionistas: "La víspera de sábado..." (Valera versión de 1919). "En el fin del sábado..." (Cipriano de Valera corregida y revisada en 1899). "Tarde del sábado, empezando a brillar hacia el primer día de la semana". (Comentario de la versión de Bonnet). "In the end of Sabbath..." "En el fin del sábado..." (Versión Del Rey Jaime en inglés), etc. Todo ésto nos hace ver que el Señor resucitó dentro del sábado, en su parte final por la tarde y no después de que "pasó el sábado", según los ajustes que los revisores modernos le han hecho al versículo.

(Marcos 16), (Lucas 24) y (Juan capítulo 20), que se citan también en apoyo de la resurrección en Domingo, sólo nos ofrecen el relato de una tumba vacía, pues ninguno de los que visitaron el sepulcro en ese día, encontró a Jesús allí. Esto corrobora el relato de Mateo sobre la resurrección del Señor en la tarde del sábado.

AMEN.

E.M.I.D.
EMISIONES MESIANICAS DE LA
IGLESIA DE DIOS DE LA FE DE JESUS
hemeroteca@emid.org.mx